

[Quiénes Somos](#)[Contáctenos](#)[Directorio](#) Web OEM[Nuestros periódicos](#)

El Sol de México

Viernes 21 de Octubre de 2011
8:37 Hora del Centro[Metrópoli](#) [México](#) [Migración](#) [Internacional](#) [Opinión](#) [Finanzas](#) [Espectáculos](#) [Cinematografía](#) [Sociedad](#) [Salud](#)[Comunidad y Cultura](#) [Entrevistas con Mario Vázquez Raña](#) [Turismo](#) [Ciencia y tecnología](#) [Galerías](#) [ESTO Deportes](#) [Portada impresa](#)

Opinión / Columna



Juego de palabras

Gilberto D'Estrabau

Echémonos unas cocopas y gamberreemos un poco

Organización Editorial Mexicana
21 de octubre de 2011

Desde Washington -un lugar que le fascina porque allá le siguen diciendo "Mr. President"- siempre generoso con su tiempo y su talento, nunca remiso a la hora de proponer soluciones a los problemas que no pudo, no quiso o no lo dejaron resolver cuando esa era su tarea, Vicente Fox ha dejado caer sobre las calmas aguas de la República su propuesta para resolver el problema de la violencia en México. Parece que allá se metió en un bar, se echó varias Cocopas, y se le prendió el foco de la nostalgia.

La última tormenta cerebral del Tigre de Guanajuato es declarar unilateralmente un cese al fuego en la guerra de su sucesor, y amnistiar a los narcotraficantes. Ya entrado en gastos, también propuso que se le ofrezca a los delincuentes la no extradición y respetar su capital y sus bienes si se someten a la justicia, como en algún momento lo hiciera el expresidente colombiano Alfonso López Michelsen.

Un grupo legislativo bicameral se encargaría de negociar y supervisar los convenios entre autoridades y delincuentes, estableciéndose una especie de Comisión para la Concordia y la Pacificación, COCOPA, como la que se creó para cumplir los Acuerdos de San Andrés con el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), la cual tendría a su cargo la elaboración de las reformas constitucionales que reconocerían los derechos de los pueblos indios y que estos pudieran elegir libre y democráticamente a sus representantes, entre otras cosas.

* Volver al futuro

La COCOPA presentó a las partes su iniciativa en noviembre de 1996, el EZLN aceptó la propuesta y el Gobierno, aunque en un principio la aceptó, no tardó en plantear modificaciones que cambiaban de manera sustantiva la propuesta de la COCOPA. El diálogo se rompió.

Vicente Fox -ya salió el peine- presentó la iniciativa como uno de los primeros actos de su mandato, pero esta no fue aprobada por el Congreso. El Senado, una vez que la recibió, la modificó sustantivamente de modo que aprobó una reforma constitucional distinta a la propuesta por la COCOPA y que desconocía algunas de sus principales pretensiones, por lo pronto, la reforma esperada en materia de pueblos aborígenes. El EZLN suspendió toda negociación hasta el cumplimiento de los acuerdos -de la COCOPA nadie se acuerda- de San Andrés.

Como se ve Fox quiere a la COCOPA como a una hija, y le encantaría que resucitara, ahora para acabar con la narcoviolencia e inseguridad que priva en México, y evitar que las Fuerzas Armadas continúen realizando labores policíacas (que más que las ejecuciones y los 40 mil muertos, parece ser lo que sustantivamente le mortifica del status quo).

* El castizo Gómez y el gamberro Fox

"Gamberro", que la Real Academia Española define como "grosero, que escandaliza, molesta y comete destrozos en sitios públicos", es un término muy popular en España, pero en México se escucha poco, por no decir nunca -debe ser por la ostentosa riqueza de sinónimos de que disponemos- y dudamos que 0.0001 de la población autóctona lo entienda.

Sin embargo, fue el que eligió el senador perredista Pablo Gómez para calificar al expresidente por su desinteresada colaboración. Dudamos que sepa realmente lo que es un gamberro. Por el contexto en que utilizó el calificativo, parecer ser que lo considera -por la prosodia, digo yo- algo relacionado con las aberraciones.

El coordinador de la fracción priísta en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, fue conciso y caritativo. De la propuesta foxiana -emitida desde el Instituto Cato de Washington, y que incluía, además, la legalización del uso de las drogas, como lo han hecho, según él, los gobiernos de Holanda y Portugal- se limitó a decir: "...como siempre, con gran imaginación. Es una declaración respetable, pero no atendible".

Buenos días. Buena suerte.

juegodepalabras1@yahoo.com

Columnas anteriores

-20 de octubre
-19 de octubre
-15 de octubre

Cartones

Eduardo Gómez



Osvaldo



Rubén



Columnas

Columnas

[Alto Poder / Manuel Mejido](#)
[Así lo Dice La Mont / Federico La Mont](#)
[Juego de palabras / Gilberto D'Estrabau](#)
[Los Grandes Días / Manuel Mejido](#)
[El Observador Parlamentario / Antonio Tenorio Adame](#)
[Ecos Lejanos / Gabriela Mora Guillén](#)
[Por Correo Electrónico](#)
[Todo lo Bueno / Edmundo Domínguez Aragonés](#)
[Vanguardia Política / Aurora Berdejo](#)
[Murmulos](#)
[Flavio y su política / Flavio](#)

Análisis

[Acontecer político / José Luis Camacho Vargas](#)
[Alejandro Díaz](#)
[Asha-Rose Migiro](#)
[Arturo Valenzuela](#)
[Bernard Henri Levy](#)
[Carlos Arellano García](#)
[Christopher Hitchens](#)
[Claudia Sofía Corichi](#)
[Crispín Bello](#)
[Cuchillito de Palo / Catalina Noriega](#)
[Cultura a la mexicana / Napoleón Fillat](#)
[Patricia Toribio Navarro](#)
[De cara al Sol / Andrea Cataño Michelena](#)
[Economía y Política / Miguel Angel Ferrer](#)
[Eduardo Andrade Sánchez](#)
[El agua del molino / Raúl Carrancá y Rivas](#)
[Enrique de la Madrid](#)
[Enrique Hett](#)
[Excmo. Sr. Guillermo Rischchyrski](#)
[Fabián Rodríguez](#)
[Federico Ling Sanz Cerrada](#)
[Felipe Arizmendi Esquivel](#)
[Fernando H. Cardoso](#)
[Francisco Fonseca](#)
[Gabriela Mora Guillén](#)
[Gerardo Sosa Castelán](#)
[Gustavo Rentería](#)
[Hechos / Jesús Michel Narvaez](#)
[Héctor Luna de la Vega](#)
[Humberto Torres Rosendo](#)

-14 de octubre
-13 de octubre

Derechos Reservados Organización Editorial Mexicana S.A. de C.V.



[Quiénes somos](#) - [Contáctanos](#) - [Contratar Publicidad](#) - [Aviso Legal](#)